

# Inhalt

Editorial:	
Rohstoffboom mit Risiken	7

## Schwerpunkt

<i>Elmar Altvater</i>	
Die große Illusion eines „Elpetrolado latinoamericano“	22
<i>Ingo Bultmann</i>	
Ressourcenationalismus in Lateinamerika	40
<i>Thomas Fathauer</i>	
Mit Agrotreibstoffen aus Brasilien gegen den Klimawandel?	63
<i>Silke Helfrich</i>	
„Energierevolution“ in Kuba – ein verordneter Paradigmenwechsel	75
<i>Michael Pollmann</i>	
Bergbau in Peru: Exportboom und soziale Konflikte	90
<i>Stefan Thimmel</i>	
Der Boom des schmutzigen Papiers	
Die Konflikte um die Zellstoffproduktion in Lateinamerika	105
<i>Regine Rehaag</i>	
Die Weichen sind gestellt	
Brasilien auf dem Weg in die transgene Landwirtschaft	115
<i>Ulrich Brand</i>	
Paradoxien der Biopolitik	127
<i>Vera Lehmann</i>	
China und Lateinamerika – neue Chancen oder neue Abhängigkeit?	141
Resúmenes	159
Summaries	164

## Weitere Themen

*Urs Müller-Plantenberg*

Michelle Bachelet – die nur etwas andere Präsidentin

170

*Juliana Ströbele-Gregor*

Bolivien im Umbruch

Ein Jahr Regierung Evo Morales – eine Zwischenbilanz

182

*Wolf-Dieter Vogel*

Nicaragua: Das zwiespältige Comeback der Sandinisten

194

*Gerold Schmidt*

Wo geht's lang? In Mexiko regieren die Konservativen –

der Linken fehlt eine klare Orientierung

203

*Astrid Nissen*

Eine neue Hoffnung für Haiti?

212